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政策聚焦

养老保障 医疗保障 最低生活保障

伊滨区百姓的“吉祥 三保 ”

编者按：“民生大于天，社会保障多又全，全区群众笑开
颜。”为维护群众切身利益，提高群众生活质量，我区不断完善
社会保障体系，解除群众后顾之忧，积极推行养老保障 、医疗
保障和最低生活保障制度，被老百姓亲切地称为幸福生活的

“吉祥三保”。

养老保障：提升幸福指数

60多岁的方须民家住李村镇提庄村，多年来一直担心他
和老伴的养老问题，子女成家后忙于各自生计，老两口一亩多
责任田的耕种也成了问题。近日，村干部来到他家，告诉他，
他的责任田因新城开发建设要被征用。他二话没说就让人帮
他填写了相关资料。村干部告诉他：“像你们这样的征迁户，
可按月领取基本养老保障金每人310元。”老方高兴地说：“政
府真为我解决了一个大难题，让我再无后顾之忧，可以安享晚
年了。”

我区建立被征迁农民基本生活保障制度，凡城市规划建
设区范围内失地农民，未满16周岁的被征地农民，实行一次性
货币安置，每人3000元，不再纳入被征地农民基本生活保障范
围。年满16周岁不满60周岁的被征地农民缴纳个人养老保
障费（6000元∕人）的，享受以下保障政策：①年满16周岁不满
50周岁的被征地农民，最多可领取24个月的就业生活补助金，
每人160元/月。②年满50周岁不满60周岁的被征地农民，最
多可领取到60周岁的就业生活补助金，每人240元/月。③年
满60周岁后，可按月领取基本养老保障金每人360元（含新农
保65元/月基础养老金）；年满16周岁不满60周岁的被征地农
民未缴纳个人养老保障费的，不享受就业生活补助金，待其达
到60岁后，可按月领取基本养老保障金每人310元（含新农保
65元/月基础养老金）。

截止目前，征迁农户中已有5800余户、9460余人享受社会
保障政策，发放社会保障基金3500万元，征迁群众社会保障较
以前有了大幅度提升。

今年我区还将新型农村社会养老保险政策延伸到计生
户。该政策将辖区内45周岁以上一个子女或两个女孩或子女
死亡现无子女的农村计划生育家庭纳入补贴范围。补贴标准
在已享受“新农保”补贴的基础上，夫妇年满45-59周岁的，由
区财政为补贴对象每人每年增加缴费补贴100元；对年满60周
岁已领取《独生子女父母光荣证》的农村独生子女父母和政策
内双女户父母，每人每月增发10元的基础养老金。

目前已确定45-59周岁符合补贴条件人员1087人，发放金
额108700元；60周岁以上符合补贴条件人员467人，发放金额
56040元；共补贴资金164740元。该政策的延伸，进一步解决
了农村计划生育家庭老有所养、老有所依的问题。

医疗保障：搭建健康平台

就医是民生之急，牵动着每个人的神经。
“幸亏参加了新农合，让俺老头及时看上病，家里也没有因

此欠账。”庞村镇彭店村10组农民魏栓捞的老伴很感激政府的
好政策。今年，魏栓捞因患冠心病，看病共花去医药费2.9万

元，新农合给报销了1.6万元。
为完善城镇居民基本医疗保障体系，我区实现了城镇居民

基本医疗保障与新型农村合作医疗保障一体化。
在城镇居民医疗保障方面，我区老百姓个人缴费少，享受

待遇高。按规定一般城镇居民个人需缴费120元和补充保险
30元，而在我区被征迁农民个人只需要交30元和补充保险10
元，就可以享受与城镇居民同等待遇：基本医疗保险最高报销
12万元、补充保险最高报销16万元；一级医院（含定点社区基
层卫生服务机构）起付标准100元，报销比例80%；二级医院起
付标准400元，报销比例70%；三级医院起付标准600元，报销
比例60%。参保居民和我市其他城市区居民一样，持医疗保险
证卡，可以在全市305家定点医疗机构（含伊滨区各镇卫生院、
思亲医院等6家医院）进行住院治疗，不需要办理转诊转院等
手续，也不需要个人垫付，出院时在医院通过医保网络进行直
接结算。另外，参保居民每年可以自主选定一家乡镇卫生院
（园区五家卫生院及思亲医院）作为自己的门诊统筹医院，不需
住院情况下每次门诊治疗或取药可以直接报销50%，一个年度
最多300元。

在新型农村合作医疗保障方面，凡我区的农村户籍居民可
自愿以户为单位参加2012年新型农村合作医疗保险，一般居
民个人每年只需交纳50元，农村低保、五保、优抚对象、计划生

育独生子女户、双女绝育户（免一人份）无需缴费，即可享受年
度最高报销15万元优惠政策。在乡镇卫生院住院，起付线100
元，政策范围内费用按90%的比例给予补偿；在县级二级以下
医院（含二级）医院住院，起付线400元，政策范围内费用按80%
的比例给予补偿；洛阳市二级以下医院（含二级）医院住院，起
付线700元，政策范围内费用按70%的比例给予补偿；在洛阳市
三级医院住院，起付线1000元，政策范围内费用按70%的比例
给予补偿。

对住院一次性花费超过6万元的参合患者，新农合政策范
围内住院费用按照相应级别医疗机构扣除起付线后，按80%比
例补偿；对一次性花费超过10万元的参合患者，新农合政策范
围内住院费用按照相应级别医疗机构扣除起付线后，按90%比
例补偿。

从今年起，乡镇卫生院、村集体卫生室将门诊挂号费、诊查
费、注射费（含静脉输液费，不含药品费用）及药事服务费，统一
核定为一般诊疗费，乡镇卫生院门诊每人次9元，新农合补偿8
元，群众支付1元（可从个人家庭账户中扣减）。此外，我区还
将家庭账户与门诊进行统筹。从个人缴费部分中拿出30元存
入家庭账户。家庭账户余额扣减为零后，可享受门诊统筹报
销。在乡镇卫生院、村集体卫生室门诊就医，首先扣减家庭账
户余额，家庭账户余额扣减为零后，门诊费用按照不低于50%

比例进行补偿，年度个人门诊统筹封顶线为80元，可在家庭成
员内调剂使用。

今年以来，我区共221413人参加城镇居民医疗保险或新
农合，参保率达94%以上。

最低生活保障：牢筑民生防线

“这是俺的低保本，真是好事一桩接一桩，以后俺可真有
依靠了。”6月15日上午，李村镇上庄村64岁的王俊义一边从
家中储物柜里小心翼翼地拿出他的低保本，一边动情地对笔
者说。

王俊义夫妇二人均为残疾，以种地为生，仅有一子也为残
疾人，他在享受低保政策的同时，今年又享受了我区独生子女
低保对象生活补贴，老王觉着生活越来越有保障了。他还告
诉笔者，现在的惠民政策是老百姓最热门的话题。他还编了
个顺口溜：“低保政策惠万家，农民朋友乐开花，从此不再老来
难，身有残疾也不怕。”

我区城市规划区内35个行政村农村常住户口，因征地拆
迁和因其它原因导致家庭收入减少、生活水平降低达到我区
农村低保标准的困难群众，纳入低保范围。现行低保标准为：
城市区每年1620元、县（市）区每年1320元。救助标准：A类救
助标准为每人每月92元，其对象为家庭中主要劳动能力伤亡、
重残（一至六级）、患有重大疾病等丧失劳动能力，其法定赡
（抚、扶）养人无赡（抚、扶）养能力等特殊困难的家庭。B类救
助标准为每人每月72元，其对象为家庭中主要劳动力伤残（七
至十级）、重病，其他成员劳动能力较差，生活状况短期内不会
有较大改善，需要长期保障的家庭及靠一方赡（抚、扶）养直系
亲属的单亲困难家庭。C类救助标准为每人每月52元，其对
象为家庭主要成员虽有劳动能力，但因故突发困难，承担赡
（抚、扶）养义务的直系人口较多，支出较大，需临时帮助渡过
难关的困难家庭。

除此之外，我区还对独生子女低保对象实行生活补贴，使
其生活更有保障：凡我区内本人及配偶均为农业人口或界定为
农村居民户口；本人持有《河南省农村居民最低生活保障证》；
本人或配偶曾经有过生育史，并且没有违反计划生育政策、法
规和规定生育；本人和配偶现存一个子女（含子女死亡后，合法
收养一个子女）或子女死亡后现无子女；1933年1月1日后出生
且当年度年满45周岁。同时符合以上条件的对象每人每月补
贴标准不低于20元，一年发放一次。目前符合条件有131人，
每人每年发放240元，共计31440元。

对困难群众的生活救助是民生“最后一道防线”。为了让
城乡生活困难群众享受到社会发展的成果，保障困难群众的生
活，我区在农村低保方面，城市区范围内农村居民最低生活保
障标准将由每人每年1620元提高到1860元，全区农村低保对
象人均月补助水平提高后将不低于87元，按照我区原有的农
村低保待遇家庭分类标准，A 类将达到 107 元，B 类将达到 87
元，C类将达到67元。目前，我区现有农村低保人数13956人，
今年新增低保4039人，城市低保115人。城镇和农村低保人数
达到14071人，今年上半年共发放保障金723.8万元，救助农村
五保对象869人，共发放供养经费110万元。

王振华

开 发 建 设 大 家 谈

农民感言

“将来我可以在家门口找工作，比在家闲着强多了”
———访李村镇李南村涉迁户苗留宝

苗留宝今年59岁，家住李村镇李南村，他位于咸宁小寨的
家，宽7米，长21米，除了前院的两间平房之外，只有后院的老瓦
房。老苗最害怕的就是阴雨天。阴雨天后院的瓦房会漏水，担
心瓦房塌掉，老苗总要上梯子给房顶盖上塑料布；阴雨天，老苗
也害怕上街，他居住的小寨距离李村街还有一段土路要走，雨天
道路泥泞不堪，行走很不方便。

“听说可以住上高层楼房，还安有电梯，上下楼方便，道路也
宽敞，上街再也不用像现在恁麻烦了！”一提起伊滨区的开发建
设，老农苗留宝充满了期盼。笔者了解到，老苗所说的新区安置
房，水、电、气、暖、有线电视、通讯等设施齐全，通风采光、消防安
全、抗震能力均按国家标准配置，这种安置房，即使在全国都是
不多见的。

老苗家曾有耕地2.2亩，因为开发建设被征用了。说起被征
用的土地，老苗也表现了大度和支持。他说：“征地是为了开发，
听说还建厂矿，到时候我也可以找个合适的工作，哪怕是给厂矿
当门卫，也比现在农闲只能在家呆着强太多了。”

老苗年事已高，出外打工已经不太现实，整日里都在家闲
着，这对于勤快的他来说，无异于一种折磨。伊滨新区开发之
后，会有很多新增的厂矿，这让他看到了重新就业的希望，“到时
候肯定有适合我的岗位！”老苗满怀希望地说。

教师感言

“咱区规划了几十所中小学，让老师们精神振奋”
——访李村一中杨群灿老师

“作为教师，我欣喜地关注着新城的变化，每个双休日，我都
会骑车看新城，还拍了不少照片呢。你看，城市建设正在与规划
效果图一步步接近，咱们区越来越具有城市味道了。”谈起新区
开发建设，李村一中杨群灿老师的话匣子一下子就打开了，“在
职教园区，华洋国际学校已开始招生，河南国际枫叶教育集团洛
阳分校即将投用，洛阳师范学院楼层节节拔高。此外，福民安置
小区配套的小学、幼儿园已经分期开工。伊滨一中、伊滨一高正
在筹建，咱区规划了几十所中小学，有的已经竣工，有的正在建
设，让老师们精神振奋！”

“我做梦也没有想到，这次真的变成城里人了。你看，现在
老师们的工资已经跟城市区接轨了。”杨老师的感慨良多：“在如
何提高教育质量方面，政府正在想办法，去年招教近50名，将来
还可能招录更多的优秀老师，这既可以解决师资力量薄弱问题，
又给教育增添了新鲜血液。另外，在教师安置上，政府还给了很
多优惠政策，使我们能够安心工作。”最后，杨老师还告诉笔者，
老师们会坚守岗位，加倍努力，以一流的业绩来支持伊滨新城的
开发建设，早日使子孙后代享受“明日新城”的丰硕成果。

企业家感言

“能达到这样的效果，我们很感谢”
——访麦达斯铝业有限公司总经理助理袭建德

走进麦达斯项目施工现场，记者看到，厂区内主要道路管网
正在紧张铺设，主要厂房已基本建成，设备主机正在进行安装前
的准备工作。

在指挥部，我们见到了正在忙碌的总经理助理袭建德。作
为轨道车铝型材行业的龙头企业，在谈到为什么选择伊滨区发

展项目时，袭建德介绍说，当初在进行新项目选址时，麦达斯集
团公司辗转考察了多个省、市地区，反复研究比较，最终确定把
项目放在伊滨区，就是看中了伊滨区是洛阳的“明日新城”，是未
来十年城市发展的主要方向。此外，伊滨区明晰精准的产业规
划、四通八达的交通条件和巨大的发展潜力，也是麦达斯人毅然
选择在这里投资兴业的又一剂“定心丸”。

“初到伊滨区，区相关部门派专人全程代办各项手续，保障
工商注册、税务登记等及时办理到位。在项目建设过程中，‘一
个项目、一个领导、一个责任人、一套班子、一个实施方案、一个
好的施工队伍’的‘六个一’推进机制，对优化施工环境、确保项
目顺利进展起到了科学的推动作用。项目签约至今，进展快、效
率高，我们很满意。伊滨区刚刚起步就为企业考虑的这么周全，
能达到这样的效果，我们很感谢。”袭建德感慨地说。

据了解，该项目于2011年3月入驻，总投资24.62亿元，一期
第一条 75MN 挤压生产线计划于今年 9 月份开始带负荷试生
产，待项目全部竣工投产后，可实现年产值15亿元，创造利税5
亿元，提供2000多个就业岗位。

谈及未来，袭建德表示，伊滨区能这样重视一个企业，一个
项目，能积极兑现协议中的各项内容和优惠政策，全程服务项目
建设，显示了伊滨区抓工业项目建设的决心和诚信。作为投资
者，他们有信心把项目建设好，以速度和效益来为伊滨区的发展
做出积极贡献。

网友感言

“从人类宜居的角度来看，建设新区更是刻不容缓”
——网友们对伊滨区开发建设积极建言献策

网友“hdqhssc”认为，安置补偿费每亩31700元，标准确实不
高，但反观每亩地每年的收益，目前我们的土地一年两熟，麦子
和玉米各一季，按产量各1000斤计算就是2000斤，按市场价算
大概值2000元左右，这就是一亩地一年给我们的乡亲们带来的
收入，算算实际收益，扣除种子飞涨、化肥暴涨，浇水灌溉、日常

管理等成本，我个人觉得几乎是负收益，怎么算都不划算。通过
近十年来我所去过的江苏、湖北、安徽、山东、河北、江西等省，发
现凡是纯农业地区的农村，青壮年劳力几乎全部外出打工，凡是
农村较为富裕，老百姓守着家门口就能生存，因为周边厂矿云
集，工商业发达，这条铁的定律再次说明，人多地少的伊滨区开
发建设的必要性和正确性。

从人类宜居的角度来看，建设新区更是刻不容缓。伊滨区
的一些老企业污染严重，危及百姓生活，我觉得必须要淘汰落后
产能，整合优化资源配置，唯有开发建设新城区、通过集聚整合
才能让企业枯木逢春，乡亲们才能在自己的家门口安居乐业。

再看看伊河即将变成美丽的滨河公园，看看破败不堪的顾
龙路整修一新，看着伊洛大道、高铁大道等市政道路建成通车，
人们盼望已久的城市公交也即将通到咱们家门口，第一人民医
院、职教园区、福民安置小区等一大批基础设施即将改变乡亲们
的生活，我们真是由衷感到高兴。

网友“洛阳牡丹120”认为，“火车跑得快，全凭车头带。”说
明干部的重要。现如今，特别是在咱们伊滨区快速发展的时候，
我们就需要更多的好干部，用他们的辛勤为我们办好事，办实
事。我期望大家用事实为自己认可的干部表扬一下，为其他干
部树立一个典型。爱之深，责之切。我们能理解干部工作的难
处。我们也知道，伊滨区的很多干部来自五湖四海，他们可能不
是伊滨人，但是只要他们有想为伊滨发展干事的事业心，心里装
着伊滨的父老乡亲，愿意在伊滨这片热土上建功立业，我们就坚
决支持他们！

网友“vipfi2008”认为，就发展来说，本人最关心的是就业
问题，把那些好公司弄到咱家门口，让那些背井离乡的人回来安
心工作，天天可以回家多好。

网友“221.13.138*”说，我期待伊滨区的开发建设给我带来
好的机遇，进而改变自己的命运。

网友们还认为，新区的开发建设，确实是民心工程、惠民工
程，理应支持。首先，道路和市政基础建设会更加完善，交通、医
疗比较发达，公共配套设施比较齐全，医院、学校、公交等将会极
大方便当地居民，生活环境也会更加美好。其次，能吸引企业入
驻，可以增加就业岗位。

编者手记：我们都有一个共同的目标，那就是打造璀璨中原
的“明日新城”。我们期望家乡的父老乡亲过上更幸福的日子，
期望伊水更清，伊滨更美！我们为伊滨快速发展而欢呼，我们为
伊滨建设遇到的问题而忧虑，我们感谢大家为伊滨的发展建言
献策。我们要在科学规划的基础上，用足政策，用好干部，抢抓
机遇，多鼓实劲，切实把好事办实，实事办好。我们坚信，有我们
每个人的共同努力和奋斗，我们的目标一定能实现！我们对伊
滨的未来充满信心！

社保中心工作人员热情为群众讲解政策，办理业务。 阮现武

摄
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民心似秤，民心如天。伊滨区
的开发建设是否顺民心得民意？
近日，笔者汇集了部分农民、教师、
企业家、网友代表的感言，听听他
们怎么说。

核心提示


